

## Editorial

Nos complace presentar el último número del decimosexto año de la Revista Electrónica de Psicología Política. Con este número, el 41, nos acercamos además al cierre de un año que trajo para la Psicología Política de la región, el protagonismo de un evento científico que demuestra la consolidación institucional de este campo de estudios en Latinoamérica. Como anunciamos en la editorial del Número 39, entre los días 10 y 12 de octubre de este año, tuvo lugar en la ciudad del Valparaíso, el 4º Congreso Ibero-Latinoamericano de Psicología Política, organizado por la Asociación Ibero-Latinoamericana de Psicología Política, el Programa de Doctorado en Psicología de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, el Parque Cultural de Valparaíso, la Corporación Municipal de Valparaíso y el Centro de Investigación Educación Inclusiva. El evento contó además con la colaboración de Grupo de Estudios TRASAS, Alcaldía Ciudadana de Valparaíso y Departamento de Psicología Universidad de Chile.

En el marco de ese Congreso, se desarrollaron conferencias, simposios nacionales e internacionales, mesas de trabajos libres, exposición de posters y diálogos ciudadanos, en torno a temas tales como: autonomía, acción colectiva y movimientos sociales; ciudadanía, participación política, autogestión y democracia; conflictos, violencia política y memorias sociales; ejercicio de poder, acción institucional y acción local, historia de la psicología política e historia política de la psicología; metodologías para una psicología de lo político; psicología y transformaciones sociales de la educación, de las políticas de desarrollo social, del devenir de las comunidades, del trabajo; territorios, fronteras y desplazamientos; transformaciones sociales y nuevas subjetividades; feminismos, estudios de género y sexualidades; y cuestiones emergentes de la psicología política. A través de ese amplio espectro de temáticas, el Congreso dio muestras de la pluralidad característica de la Psicología Política, como así también, y especialmente de su compromiso ético, epistémico e ideológico para darse al análisis de hechos sociales de nuestra cotidianidad y establecer y sostener diálogos en contextos de transformación social.

Durante la Asamblea que en todas las ediciones acompaña el cierre del Congreso, se eligieron las nuevas autoridades de la Comisión Directiva de la AILPP, que quedó conformada por representantes de diversos países del escenario regional y dio lugar además a una interesante amalgama entre investigadores/as consolidados/as en el campo y quienes están transitando los primeros recorridos de sus trayectorias. Así, las autoridades electas hasta 2020 fueron: Nelson Molina (Secretario General reelecto, Colombia), Elena Zubieta (Secretaria Adjunta, Argentina), Domenico Hur (Secretario de Investigaciones, Brasil), Rosa María Cueto (Secretaria de Educación, Perú), Hugo Rabbia (Secretario de Relaciones Internacionales, Argentina), Cristian Acuña



(Secretario de Relaciones con la Sociedad Civil, Chile), Marina Cuello Pagnone (Editora Científica, Argentina) y Fernanda Sosa (Tesorera, Argentina).

Además, la Asamblea puso a votación la sede del 5° Congreso de la AILPP, que tendrá lugar en 2020. Nos regocija informar que ese evento se realizará en la Ciudad de Buenos Aires, y contará para su organización con la colaboración de los grupos y equipos de investigación en Psicología Política de toda Argentina.

Compartimos la satisfacción por los resultados y las enseñanzas que dejó el 4° Congreso y nos anticipamos ansiosamente al próximo evento.

¡Hasta el próximo número!

San Luis (Argentina), diciembre de 2018

Dra. Marina Cuello Pagnone

Vicedirectora

Dr. Rodolfo Parisí

Director